

Covid-19 : l'AFD soutient le Gabon à hauteur de 3,2 milliards de francs

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LE Gabon vient de bénéficier du soutien financier de l'Agence française de développement (AFD) dans le cadre de la lutte contre le covid-19. Cette institution a – à partir de la réaffectation partielle des fonds du Projet d'appui au secteur santé Phase 2 (Pass 2) en cours d'exécution – décaissé une enveloppe de plus de 3,2 milliards de francs.

" Cette coopération, qui a démarré le 13 avril 2020, répond à l'urgence que revêt la lutte contre l'épidémie. Elle participe également du devoir de solidarité

entre les nations face à la pandémie au profit, notamment, du continent africain, ainsi que l'a récemment plaidé le président de la République Emmanuel Macron ", a précisé l'ambassade de France au Gabon dans un communiqué diffusé sur sa page Facebook, lundi 20 avril dernier. En effet, dès l'apparition de la pandémie sur le territoire national, les autorités gabonaises ont fait montre d'une grande réactivité dans le déploiement des mesures préventives, en vue de freiner considérablement la propagation du virus. Aussi, le Projet d'appui au secteur santé, phase 2 (Pass 2), comprend-il du matériel permettant de prendre

simultanément en charge 60 patients en réanimation. En sus de la formation de 55 médecins en la matière et une centaine de personnels paramédicaux censés exercer au sein des blocs opératoires, en services d'urgence et de réanimation. Le Pass 2 comprend aussi un volet assistance pour la création d'un centre opérationnel des urgences, dans le cadre d'une meilleure coordination entre les différents services sanitaires impliqués dans la lutte contre le Covid-19. Tout comme une participation effective dans le déploiement d'une stratégie de sensibilisation et de communication en faveur des habitants des zones les plus reculées du pays.



Photo: iDR

Rémy Rioux, le directeur général de l'AFD.

Les Etats-Unis en tête, l'Europe près des 2/3 des décès liés au Covid-19

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

LA pandémie du nouveau coronavirus (Covid-19) a fait au moins 177.822 morts dans le monde depuis son apparition en décembre en Chine. Selon un bilan établi par l'Agence France Presse (AFP) à partir de sources officielles hier, à 11H00 GMT (12 heures du Gabon). La même source indique que plus de 2.571.880 cas d'infection au nouveau Covid-19 ont été officiellement diagnostiqués dans 193 pays et territoires depuis le début de l'épidémie. Ce nombre de cas diagnostiqués ne reflète, toutefois, qu'une fraction du nombre réel de contaminations. Un grand nombre de pays ne testant que les cas nécessitant une prise en charge hospitalière. Parmi ces cas, au moins 583.000 sont aujourd'hui considérés comme guéris.

Les États-Unis, qui ont recensé leur premier décès lié au coronavirus fin février, sont le pays le plus touché tant en nombre de morts que de cas, avec 45.075 décès pour 825.306 cas. Au moins 75.673 personnes ont été dé-



Photo: AFP

Un musicien irakien, confiné, jouant de la musique chez lui.

clarées guéries. Après les États-Unis, les pays les plus touchés sont l'Italie avec 24.648 morts pour 183.957 cas, l'Espagne avec 21.717 morts (208.389 cas), la France avec 20.796 morts (158.050 cas), et le Royaume-Uni avec 17.337 morts (129.044 cas). La Chine (sans les territoires de Hong Kong et Macao), où l'épidémie a débuté fin décembre, a officiellement dénombré, au total, 82.788 cas (30 nouveaux entre mardi et hier), dont 4.632

décès et 77.151 guérisons. L'Europe totalisait hier à 11H00 GMT (12 heures de Libreville) 110.522 décès pour 1.248.469 cas, les États-Unis et le Canada 46.985 décès (863.728 cas), l'Asie 7.372 décès (176.914 cas), le Moyen-Orient 5.886 décès (134.870 cas), l'Amérique latine et les Caraïbes 5.767 décès (115.347 cas). L'Afrique 1.195 décès (24.611 cas) et l'Océanie 95 décès (7.942 cas), viennent en queue de ce funeste peloton.

Premiers essais cliniques d'un vaccin en Allemagne

AFP
Berlin/Allemagne

DE premiers essais cliniques d'un vaccin contre le nouveau coronavirus vont être lancés en Allemagne par la société BioNTech, basée à Mayence, en lien avec le laboratoire américain Pfizer, a annoncé hier l'autorité fédérale compétente.

Il s'agit "seulement du cinquième essai sur l'homme" dans le monde d'un vaccin contre le Covid-19, a précisé l'autorité régulatrice, après avoir dans un premier temps parlé de quatre essais en cours.

Les essais cliniques en Allemagne seront dans un premier temps menés sur 200 volontaires sains âgés de 18 à 55 ans, précise l'Institut Paul Ehrlich (IPE) sur son site internet. D'autres phases de tests seront menées sur d'autres volontaires dans les prochains mois.

"L'expérimentation sur l'homme

est une étape importante sur la voie de la mise au point de vaccins sûrs et efficaces contre le Covid-19 pour la population en Allemagne et au-delà", a estimé l'IPE. Des essais cliniques devraient être menés également par Pfizer aux États-Unis, lorsque le feu vert aura été donné par les autorités sanitaires, indique de son côté BioNTech, spécialisée jusqu'ici dans la recherche de traitements contre le cancer. Ces premiers essais en Allemagne doivent consister, selon l'IPE, à "déterminer la tolérance générale du vaccin testé et sa capacité à proposer une réponse immunitaire contre l'agent pathogène", un virus à ARN, qui a la particularité de muter. D'autres essais cliniques devraient être menés dans les prochains mois en Allemagne par des laboratoires, estime l'IPE.

Environ 150 projets de vaccins sont actuellement en cours dans le monde face au nouveau coronavirus.